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 Vergüenza. Vergüenza les tendría que dar cómo nos han 
dejado la sanidad valenciana. Mire, hace un par de semanas 
todos los grupos parlamentarios acudieron a la reunión con-
vocada en conselleria, junto con los sindicatos, y les propor-
cionamos toda la información –no sé si su compañera se la 
ha trasladado– de las actuaciones que se han llevado a cabo 
hasta ahora, así como las que están previstas en la reversión 
del contrato de las concesiones.
 Esto ustedes nunca lo hicieron porque actuaron sistemá-
ticamente con opacidad. Nosotros actuamos con absoluta 
transparencia, desde la responsabilidad y defensa del interés 
general. Y, por lo que veo, también tendremos que actuar con 
paciencia infinita.
 Por resumirle, nosotros estamos…, nuestro objetivo es 
una sanidad pública, de calidad y universal. Y eso es lo que 
vamos a defender, tanto frente al gobierno de Mariano Rajoy, 
que ya le quedan muy poquitos días, como a ustedes si es 
necesario.
 Gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

 Moltes gràcies, honorable consellera.
 A continuació la pregunta 153, que formula l’il·lustre 
diputat José Ramón Calpe, a la consellera d’Agricultura i 
Medi Ambient.

El senyor Calpe Saera:

 Gràcies, senyor president.
 Senyora consellera, quan la setmana passada vosté 
compareixia en la comissió d’hisenda per a donar compte 
dels programes del pressupost de la seua conselleria, vosté 
va parlar del tractament contra les plagues com un servici 
essencial per a les persones, per a la comunitat, inclús va 
arribar a dir que teníem a les portes algunes plagues que eren 
una autèntica amenaça per als nostres conreus, que podien 
inclús suposar crec..., aproximadament va dir una cosa aixi-
na com la seua desaparició.
 El ben cert és que crec que vosté no la va nomenar 
expressament, la plaga del greening, a la qual es referix la 
pregunta. Però és cert que este insecte d’un nom tan estrany, 
Psila africana, està preocupant a les organitzacions agràries 
que li ho han traslladat a vosté també. I hi ha un temor que 
açò puga ser, en el cas dels cítrics, que és el cultiu principal-
ment amenaçat, una plaga tan terrible com va ser la tristesa 
fa quaranta o cinquanta anys, que va obligar a reposar tot 
l’arbrat.
 Per això, arreplegant eixa preocupació que hi ha i amb 
la cautela que hem de tindre, perquè afortunadament la 
Comunitat Valenciana està hui per hui lliure de la plaga, 
li faig la pregunta sobre les previsions i actuacions que la 
seua conselleria està desenrotllant o pensa desenrotllar per a 
previndre-la.

El senyor president:

 Moltes gràcies, senyor diputat.
 Per a respondre a la qüestió planteja, té la paraula l’hono-
rable consellera per un temps màxim de quatre minuts.
 Quan vullga.

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

 Sí, gracias.
 Efectivamente, el greening, que es una enfermedad 
bacteriana muy grave para el cítrico y cuya transmisión se 

realiza o por material vegetal o por determinados vectores 
o los insectos, y hasta ahora España, no sólo la Comunidad 
Valenciana, sino España, estaba libre de estos insectos.
 Es cierto que el año pasado se detectó una de las moscas 
en Galicia. Desde entonces se puso en marcha un comité de 
expertos en sanidad vegetal en la conselleria. Ese comité 
de expertos estuvo proponiendo una serie de medidas, que 
se han estado poniendo en marcha ya durante este tiempo. 
Por ejemplo, la intensificación de los puntos de control de 
vigilancia, hasta mil puntos de vigilancia que hay hoy en día 
repartidos por toda la zona citrícola valenciana, puntos estra-
tégicos de control en viveros de cítricos y ornamentales. Se 
han intensificado también los controles de material vegetal 
en la familia de los cítricos, en los viveros de la Comunidad 
Valenciana. Se están haciendo prospecciones en los jardines 
públicos y privados de las tres provincias. Se han puesto en 
marcha varios programas de investigación. El IVIA está ela-
borando hojas informativas e información con distintas vías 
de divulgación electrónica, por la web, por correo electróni-
co. Se han organizado jornadas específicas y hay una guía 
de gestión integrada de plagas de cítricos específicas sobre 
la trioza, que es el vector, el insecto, que puede transmitir la 
enfermedad.
 Ayer mismo también, en la conferencia sectorial en 
Madrid estuvimos reclamando al ministerio que debemos 
recibir más financiación vía conferencia sectorial precisa-
mente para la lucha contra las plagas. Ayer mismo nos comu-
nicaron que puede haber una sospecha de que haya entrado 
la plaga en Portugal. Estamos trabajando con el ministerio, y 
con Andalucía en particular, para habilitar todas las medidas 
coordinadas de freno y de prevención ante esta plaga.

El senyor Calpe Saera:

 Gràcies, senyor president.
 I moltes gràcies també, senyora consellera. Que al final 
no podia probablement faltar-li eixe xicotet remat de quei-
xar-se que el ministeri no traspassa el finançament necessari. 
En això tindrà sempre el nostre recolzament. Però no oblide 
que l’Estatut d’autonomia li dóna a La Generalitat valenci-
ana la competència exclusiva en sanitat vegetal. I que, per 
tant, el que no se pot és eludir la responsabilitat d’escometre 
estos problemes escudant-se que el ministeri, que serà cert o 
no serà cert, no dubte de la seua paraula, no fa les transferèn-
cies oportunes.
 Vosté s’ha referit al comité d’experts, però al final ha dit 
les generalitats que eixe comité d’experts ja en febrer d’en-
guany, abans que vosté entrara en la conselleria, proposava.
 Jo el que vull saber és si vosté, el nou equip de la con-
selleria, ha fet alguna cosa nova que no s’haguera ja fet pel 
comité d’experts. Per exemple, ha reunit vosté una altra 
vegada el comité d’experts? Hi ha alguna avaluació per part 
d’eixe comité d’experts d’estes mesures que vosté ha citat? 
S’han estudiat altres mesures que proposava el comité d’ex-
perts, com, per exemple, estudiar la producció viverística 
dels cítrics en instal·lacions cobertes? O també col·laborar 
amb el departament d’agricultura dels Estats Units per a 
estudiar tractaments que pogueren saber quins peus o quines 
espècies podrien ser tolerants o en quin grau ho podrien ser 
a este bacteri? Han intentat vostés també, ara que s’estan 
exportant clementines als Estats Units, supose que a pesar 
del que alguns dels grups que recolzen el govern van votar 
ací, a la cambra, ara que s’estan exportant clementines a 
Estats Units, han fet vostés cas d’eixes propostes del comité 
d’experts per a estudiar dins dels tractaments de quarantena 
la incidència d’este bacteri, com altres països estan fent?
 Al final vosté –torne a insistir– ha tornat al que ja dia el 
comité d’experts, però no tenim dades concretes sobre el que 
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estan fent ni per suposat avaluacions de resultats, si és que se 
n’han fet algun.
 Vostés al final literatura sempre n’hi ha molta, però en la 
pràctica ens quedem amb el dubte. I al final podríem dir allò 
del refrany castellà: una cosa es predicar y otra dar trigo. 
Vostés prediquen prou bé, però ens temem que de forment, 
ni un gra.
 Gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

 Moltes gràcies, senyor diputat.
 Per a respondre.

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

 Pues sí, la financiación es importante, y creo que sigue 
siendo importante que recordemos al ministerio que las con-
tribuciones que debe aportar el ministerio, aparte de las que 
haga la comunidad autónoma, se han reducido en más del 
50%. Y por eso ayer volvimos a insistir que esa es otra forma 
de infrafinanciación a esta comunidad autónoma, porque 
lo que no aporta el ministerio, vía conferencia sectorial, lo 
tenemos que aportar nosotros.
 Efectivamente, el comité de expertos se ha reunido, es 
quien propone medidas, porque ahí están representadas las 
universidades, está representado el IVIA, están represen-
tados técnicos de la conselleria y, efectivamente, se están 
poniendo en marcha las medidas que el comité de expertos 
nos dice que tenemos que poner.
 Se ha convocado otro precisamente para el lunes. Y el 
lunes se va a analizar todo ese incremento o intensificación 
de tanto las medidas de prevención como de prospección y 
como de controles de todo el trasiego de material vegetal que 
nos está diciendo el comité de expertos que hay que hacer, 
todo eso en coordinación con la reunión que ha tenido lugar 
esta mañana mismo del ministerio con la Dirección General 
de Sanidad Vegetal y con Andalucía, porque es muy impor-
tante en este caso además que estemos todas las comunida-
des autónomas, además de Andalucía, Murcia y Cataluña 
actuando coordinadamente para frenar la plaga.

El senyor president:

 Moltes gràcies, consellera.
 A continuació, passem a la pregunta número 17, que té 
el seu origen en la formulada pel diputat Vicente Arques, 
en nom del Grup Socialista, a la vicepresidenta i consellera 
d’igualtat.

El senyor Arques Cortés:

 Gràcies, senyor president.
 Como sabe la señora vicepresidenta, los programas de 
vacaciones sociales valencianos que tienen nuestros mayores 
en el ámbito del Imserso o en las vacaciones sociales de la 
Comunidad Valenciana tienen una doble importancia para 
nuestra sociedad. Por un lado, el valor social de los mismos 
y, por otro lado, el impacto laboral y económico.
 En el ámbito social, la Comunidad Valenciana tiene el 
18,04% de población de mayores de sesenta y cinco años, 
lo que hace prever además en un futuro un incremento de 
este porcentaje. Tanto los programas de vacaciones sociales 
de la Comunidad Valenciana como en el Imserso, que es 
de ámbito estatal, fomentan un envejecimiento activo y un 
envejecimiento saludable, tal y como viene definido en la 
OMS, en la Organización Mundial de la Salud, cuyo prin-

cipal objetivo es el de ofrecer a todos nuestros mayores la 
posibilidad de conocer nuevos lugares y disfrutar de nuevas 
amistades, fomentando el envejecimiento saludable y reali-
zando actividades propias del turismo y enriquecimiento del 
tiempo de ocio.
 Además, el hecho de viajar contribuye a superar síndro-
mes propios de la vejez, como son la depresión, la melanco-
lía o el abandono.
 Este tipo de programas, además, mejoran la calidad de 
vida de las personas mayores que pueden beneficiarse de los 
mismos y viajar sin condiciones económicas favorables a 
numerosos destinos, y representan por sí mismas un medio 
más para establecer relaciones sociales.
 En el ámbito además laboral y económico los datos son 
muy interesantes. Porque estos programas tienen un impacto 
muy importante en el sector turístico valenciano. Usted sabe 
que el sector turístico valenciano representa el 10% del PIB 
de la Comunidad Valenciana y que además hacen frente a 
una estacionalización de la demanda que provoca el descen-
so en la actividad muy importante en épocas no estivales.
 También atajamos este efecto de estabilización laboral 
que se produce, y que no se refleja en la planta hotelera, 
sino que también en sectores complementarios, como son 
el transporte, como son las empresas de servicios, como son 
las agencias de viaje donde se contratan los paquetes, como 
son los seguros o las actividades sanitarias, que también se 
ven compensadas su ausencia de turistas tradicionales en la 
temporada alta.
 Y es en este punto de vista económico también donde el 
sector turístico estima que el gasto medio de estos viajeros 
que realiza el lugar del destino es del cien por cien. Es decir, 
por cada euro invertido llegamos a recoger un euro, incluso 
hay estudios que aseguran que por cada euro invertido hay 
un retorno de 1,5%, 1,5 euros, es decir, 150% de retorno 
económico en estos programas.
 Conocemos todos este año la polémica en la licitación 
de los programas del Imserso, el retraso en los mismos. La 
próxima semana se empezarán a adjudicar los viajes del 
Imserso. Por lo tanto, tendremos un retraso de dos meses en 
el Imserso, lo cual hace que evidenciar aún más la necesidad 
de contar con programas propios valencianos.
 Y es por este motivo, dado su alto valor social, su alto 
valor económico y su alto valor laboral, por el que le pregun-
tamos: ¿qué planes tiene la conselleria que usted presenta 
para las siguientes ediciones del programa de vacaciones 
sociales?
 Gracias.

El senyor president:

 Moltes gràcies, senyor diputat.
 La vicepresidenta té la paraula.

La senyora consellera d’Igualtat i Polítiques Inclusives:

 Bona vesprada, senyories.
 Efectivament, com vosté dia, el programa de vacances 
socials se va a posar en marxa amb el fi d’oferir a les perso-
nes majors d’esta comunitat la possibilitat de gaudir d’uns 
dies de vacances en localitats turístiques, i això té molt a 
vore amb l’autonomia, envelliment actiu, té molt a vore amb 
la sociabilitat també en estes edats. I també ha de vore..., per 
a nosaltres, d’esta conselleria, esta és la part més important, 
però sense dubte també té uns impactes econòmics molt 
importants en el turisme.
 Dintre del programa hi ha un ventall d’activitats culturals, 
recreatives, d’oci, que contribuïx a proporcionar beneficis 
físics i psicològics a les persones majors i també augmenta la 


